



## CIUDADES SUSTENTABLES

VIDAL  
LLERENAS

### #OPINIÓN

*Aunque parten de posiciones políticas distintas, Brugada y Taboada han hecho una carrera política resolviendo problemas urbanos reales*

## LA ELECCIÓN DE 2024 EN LA CAPITAL

**L**os aspirantes a gobernar la capital en 2024 están definidos. Por fortuna, tanto Clara Brugada, virtual candidata de Morena, como Santiago Taboada, del Frente Amplio, son conocedores de la ciudad y de sus problemas. Por supuesto, parten de posiciones políticas distintas, pero básicamente han hecho una carrera política resolviendo problemas urbanos reales, en el Ejecutivo y en el Legislativo. No tendría que ser una campaña que promueva la polarización, sino una que demuestre la capacidad del y de la candidata para plantear soluciones de política pública. Evidentemente vivimos un contexto político agitado, como parte del cambio de todo el ecosistema político, ahora, lo que toca es debatir la ciudad dentro de los consensos a los que la sociedad capitalina ha llegado, para algunos a regañadientes, pero consensos al fin. La y el candidato están capacitados no solamente para presentar propuestas, sino también para debatirlas y defenderlas con claridad. El tercer candidato, Salomón Chertorivski, también tiene la formación y experiencia necesaria para hablar con autoridad sobre la ciudad, por lo que llevar la campaña al terreno de las descalificaciones sería un desperdicio para los capitalinos.

**En la Ciudad de México falta lograr más en otros temas como el agua**

La ciudad no puede ser otra más que la del respeto a la diversidad y a los derechos de todas y todos, que reconozca y actúe para reducir las brechas de desigualdad de género, la que avance en la movilidad alternativa y el transporte público masivo, en la mejora y democratización del

espacio público y ciclista, que garantice una amplia red de protección social, que mantenga niveles de seguridad a la baja, con una Policía razonablemente competente, una entidad con finanzas públicas sanas. La Ciudad de México es una de las capitales mundiales de los espectáculos, la creatividad, la cultura y la actividad corporativa. Los gobiernos democráticamente electos, a partir de 1997, han registrado avances.

Falta lograr más en otros temas, el agua, por ejemplo, ya que no invertimos lo suficiente, persisten las fugas masivas, no siempre cobramos los altos consumos y no aprovechamos la que procede de la lluvia en porcentajes importantes. En vivienda no hemos logrado ofrecer alternativas, en lugares céntricos o los orientados al transporte, de vivienda social, o incluso media, tampoco de vivienda en renta, en ese tema falta establecer reglas claras, que determinen o permitan, lo que cada quien debe de pagar y para que fines. La ciudad también necesita de nuevas vocaciones económicas, para generar empleos de mayor calidad, y fortalecer en las que tenemos ventajas comparativas.

El otro gran tema es el de la manera de crecer los sistemas de transporte masivo, si sería por medio de una nueva línea de Metro, de la ampliación de las actuales, o de otras alternativas, como los trenes suburbanos con participación privada en procesos constructivos o de operación. Esos temas son el terreno a los que nos conviene llevar la disputa electoral, independientemente de lo que suceda a nivel federal, ahí será otra historia.

[LLERENASVIDAL@HOTMAIL.COM](mailto:LLERENASVIDAL@HOTMAIL.COM) / @VIDALLERENAS